

<https://www.ouest-france.fr/bretagne/saint-brieuc-22000/parc-eolien-en-baie-de-saint-brieuc/qui-est-iberdrola-le-geant-de-l-energie-qui-porte-le-parc-eolien-en-baie-de-saint-brieuc-7161606>

## Qui est Iberdrola, le géant de l'énergie qui porte le parc éolien en baie de Saint-Brieuc

La construction et l'exploitation du parc éolien en baie de Saint-Brieuc (Côtes-d'Armor) sont dans les mains d'Ailes Marines, société détenue à 100 % par Iberdrola. Un géant espagnol de l'énergie présent dans le monde entier.



José Ignacio Sánchez Galán, PDG du géant espagnol de l'énergie Iberdrola. | EPA-EFE / MIGUEL TONA

Ouest-FranceBrice DUPONT.Publié le 20/02/2021 à 08h19

Ailes Marines, la société en charge de la construction et de l'exploitation du [parc éolien en baie de Saint-Brieuc](#) (Côtes-d'Armor), est détenue [à 100 % par Iberdrola](#). Cette entreprise espagnole est un géant mondial de l'énergie. Si son siège social est situé à Bilbao, au Pays basque espagnol, Iberdrola emploie plus de 35 000 personnes à travers le monde. Née en 1992 de la fusion de deux opérateurs historiques de l'électricité [en Espagne](#), la société a grandi au fil des acquisitions aux États-Unis, au Brésil, au Mexique... Cotée en bourse, Iberdrola revendique aujourd'hui « **100 millions de clients** », à qui la multinationale fournirait « **l'énergie la plus propre de la planète** ».

En 2018, le groupe a fait son entrée sur le marché des particuliers en France, visant un million d'abonnés à l'horizon 2023.

### En 2012, Iberdrola décroche le projet de Saint-Brieuc

Se présentant comme le « **leader mondial de l'énergie éolienne** », le groupe possède déjà des parcs offshore en Europe : West of Duddon Sands en mer d'Irlande, ou encore [Wikinger, en mer Baltique](#).

[C'est en 2012 qu'Iberdrola, via sa filiale Ailes Marines, se voit attribuer le projet éolien de la baie de Saint-Brieuc](#). Son offre n'est alors pas la meilleure, mais le ministre français de l'Industrie de l'époque, Eric Besson, la retient. La raison invoquée : l'État ne voulait pas que tous les parcs éoliens soient attribués à EDF. [Une procédure de sélection jugée irrégulière par le Conseil d'État en 2019](#), sans remettre en cause le projet.

## Dans le cercle des grands patrons en Espagne

Iberdrola exploite également des parcs éoliens terrestres, des centrales hydroélectriques, des réacteurs nucléaires en Espagne. Parmi ses principaux actionnaires, le fonds d'investissement souverain de l'émirat du Qatar.

Son dirigeant, José Ignacio Sánchez Galán, fait partie du cercle des grands patrons espagnols. Il plaide pour « **une croissance verte** », « **une relance zéro carbone** » post-Covid, et voit dans le développement des énergies renouvelables « **un chemin sans retour possible** » (entretien au quotidien *El País*, le 24 mai 2020).

[Depuis 2019, le patron est cité, avec d'autres, dans un scandale qui fait grand bruit de l'autre côté des Pyrénées : l'affaire « Villarejo »](#), du nom d'un ancien commissaire auquel plusieurs personnalités auraient fait appel pour de l'espionnage.

Iberdrola aurait ainsi fait espionner Florentino Perez, dirigeant d'un géant de la construction et président du Real Madrid, ennemi de Galán. Après une enquête en interne, la multinationale a assuré que « **tous les contrôles et procédures avaient été correctement mis en œuvre** ».